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最初に、各世帯を訪問し、以下のようにお願いする。 

「神戸学院大学人文学部の学生の、○○と申します。毎年ジャコトリ（カイボリ）でお世話

になっています。先日町内会長さんからお願いの紙を配っていただいているかと思いますが、

富木地区のことについてお話をお伺いに来ました。ただいまお時間よろしいでしょうか。」 

（OK）⇒よければすぐに話を聞く。 

（NG）⇒「何時ごろにお伺いすればよいでしょうか。どなたか、お話をしていただける方

にお目にかかりたいのですが、いつならば都合がよろしいでしょうか。」と聞き、約束の日

時に再度訪問する（14 日か 15 日の 16 時半までか、16 日の 14 時まで）。 

2 日間とも会うことができない場合 ⇒「あきらめる」 

 

 

【Ⅰ】最初に家族構成についてお聞きします。 

問 1 まず、はじめに、お宅の家族構成をお伺いしてもよろしいでしょうか（今住んでいる

方）。 

 

 

 

【Ⅱ】次に農地・農家についてお聞きします。 

 

問1 お宅では農地をお持ちですか（家庭菜園は除く）。 

 

（  ）持っている  ⇒ 問 2 へ 

（  ）持っていない ⇒ 「農家や農地をお持ちの世帯用」へ 

 

 

問2 あなたご自身は農作業の経験（家庭菜園、課外活動、イベントなど）はありますか。 

 

 

 

 

 

 

問 3  JA の農産物直売所（ふぁ～みんショップ）で野菜を購入したことがありますか。 

 

   （  ）購入したことがある ⇒ 問 4 へ 

   （  ）購入したことがない ⇒ 問 5 へ 
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問 4 ふぁ～みんショップで野菜を購入するメリットは何だと思いますか。 

 

 

 

 

 

 

 

問 5 農産物の地産地消は意識していますか。また、実行していますか。 

 

 

 

 

 

 

 

問 6 いま社会で「食育」が重視されています。食育とは、次のように定義されていますが、

食育という言葉をご存知ですか。 

    国民の食べものへの感謝の気持ちや、農家の方や漁師のかたへの感謝の気持ちが 

    薄れるといった社会の変化や、子どもが一人でご飯を食べるような社会の変化、 

    偏食の深刻化といった問題により、このままでは健全な食生活の実現は困難とも 

    言える状態になっています。このような食をめぐる状況に対処し、その解決を目  

    指した取り組みが食育です。具体的には農業体験や料理教室、栄養価バランスの学習 

    などが挙げられます。 

 

（  ）知っている 

   （  ）知らない 

 

 

問 7 食育について、あまたのお考えをお聞かせ下さい。 

 

 

 

 

 

 

 

 



2014/09/14-15 鼎富木地区 

4 

 

問 8 加古川で農業が行われていることはどのような意味があるとお考えですか。また、そ

の理由も教えてください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【Ⅲ】次に買い物についてお聞きします。 

 

問 1 週にどのくらいの頻度で買い物に行かれますか。 

利用する店舗（3 店舗・数字入力）、1 回の購入量（何日分）、頻度（週・月を選択）をお答

えください。 

 

 利用店舗  頻度順 購入量  頻度 

米    →   → 日分  （週・月）  日 

生鮮食品（肉や野菜等）    →   → 日分  （週・月）  日 

日用品（トイレットペーパー等）    →   → 日分  （週・月）  日 

家電    →   →   （週・月）  日 

1.アルカドラッグ 2.銀ビルストアー志方店 3.コープこうべ神吉店（店舗）4.コープこうべ神吉店（個別・グループ宅

配）5.ナフコ西加古川店 6.パルプラザ 7.ふぁ～みんショップ 8. マックスバリュ加古川西店 9.マックスバリュ宝殿

店 10.スーパーみやび西神吉店（閉店） 11.本岡商店 12.モリスドラッグ調剤薬局アイモール高砂店 13.キヨタ電気 14.

ジョーシンイオンタウン加古川店 15.ミドリ電化ニッケパークタウン店 16.ヤマダ電機テックランド New 加古川本店 

17.セブンイレブン 18.自家調達 19. 親戚・友人 20.通販・ネット販売 21.その他 A（          ） 22.そ

の他 B（          ） 

 

問 2 なぜ現在の買い物先を利用していますか。 

 

米   

生鮮食品  

日用品  

家電  
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問 3 以前はどこで買い物をしていましたか。またそこから現在の施設に変えたのはいつ頃

からですか。  →変えていない場合は問 5 へ 

 

米   

生鮮食品  

日用品  

家電  

 

 

問 4 なぜ買い物先を変えられましたか。 

 

米   

生鮮食品  

日用品  

家電  

 

 

問 5 現在、買い物には主に何人で行かれますか。 

また、一緒に買い物に行かれる方との関係を教えてください。 

 

 （   ）人  主に 【配偶者・親・子・兄弟・近所の方・親戚 

その他（     ）】 

 

 

問 6 現在、主な買い物先まで最も利用することが多い移動手段は何ですか。 

 

  米（          ） 生鮮食品（          ） 

  日用品（          ） 家電製品（          ） 

【徒歩・自転車・車（運転手）・車（同乗者）・バス・その他（          ）】 

 

 

問 7 コンビニでは、特にどのような物を購入されていますか。当てはまるものをすべて教

えて下さい。 

 

【弁当・インスタント食品・お菓子・飲み物・野菜・雑誌・お酒・公共料金支払・日用品・

その他（           ）】 
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問 8 買い物以外でコンビニエンスストアを利用されますか。利用する場合には、その目的

を選んで、○をつけて下さい（読み上げること）。 

  （   ）はい    （   ）いいえ 

 

 銀行 ATM・公共料金支払い・コピー・宅配便受け取り・チケット販売・トイレ・ 

郵便物の投函・その他（                ） 

 

 

 

問 9 現在、あるいは将来、買い物に対する不安はありますか。 

 

 

 

 

 

 

【Ⅳ】次にバリアフリーについてお聞きします。 

 

問 1 富木地区内で、足の弱い方や車いすを利用されている方にも配慮されている場所はあ

りますか。 

（   ）ない → 問 3 へ 

   （   ）ある → どこですか。   → 問 2 へ 

 

 

 

 

問 2 足の弱い方や車いすを利用されている方にも配慮された場所は、以前と比べて充分改

善されたと思いますか。さらなる改善が必要と思う場合は具体的に教えてください。 

   （   ）改善された 

   （   ）改善されていない 

     具体的に 
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問 3 富木地区内で、足の弱い方や車いすを利用されている方にとって、不便だと思う場所

はありますか。 

   （   ）ない 

   （   ）ある → どこですか。 

 

 

 

 

 

 

問 4 ご自宅で足の弱い方や車いすを利用されている方にも配慮されているところはあり

ますか。 

   （   ）ない → 問 6 へ 

   （   ）ある → どこですか。 → 問 5 へ 

 

 

 

 

 

 

問 5 ご自宅で足の弱い方や車いすを利用されている方にも配慮されたことで、以前と比べ

て充分改善されたと思いますか。さらなる改善が必要と思う場合は具体的に教えてくだ

さい。 

 

 

7 

 

 

 

問 6 ご自宅で足の弱い方や車いすを利用されている方にとって、不便だと思う場所はあり

ますか。 

   （   ）ない → Ⅴの問 1 へ 

   （   ）ある → どこですか。 → 問 7 へ 
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問 7 問 6 であると答えた方にお聞きします。具体的にどのように改善したいですか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

【Ⅴ】次に生き物とジャコトリ（カイボリ）についてお聞きします。 

 

問 1 現在ペットを飼っていますか。または、かつて飼っていたことがありますか。 

   

   （  ）飼っている ⇒ 問 2 へ 

   （  ）飼っていたことがある ⇒ 問 2 へ 

   （  ）飼ったことがない 飼わない理由を教えて下さい。  ⇒ 問 4 へ 

     飼わない理由… 

 

 

 

 

問 2 今飼っている（かつて飼っていた）動物の種類はなんですか 

 

 

 

 

 

 

問 3 そのペットを飼うことになったきっかけはなんですか。 

複数いる場合はそれぞれについて教えて下さい。 
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問 4 ペットを飼うことが、家庭にどのような影響を与えていると思いますか。 

 

 

 

 

 

 

問 5 毎年、富木地区の蓮池または盆の池でジャコトリ（カイボリ）が行われていることは

ご存知ですか。 

 

   （  ）はい 

   （  ）いいえ 

 

 

問 6 ジャコトリ（カイボリ）は「ため池の安全点検」・「在来種保護」・「住民の交流」を主

な目的として行われていることをご存知ですか？ （○か×をつける） 

 

（  ）ため池の安全点検       （  ）在来種保護 

（  ）住民の交流 

 その他の目的でご存知のことを教えて下さい。 
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問 7 問 6 について、富木地区でジャコトリ（カイボリ）を実施することは、それぞれの目

的でうまくいっていると思いますか、うまくいっていないと思いますか。また、そう

思う理由は何ですか。 

・ため池の安全点検… （うまくいっている・うまくいっていない） 

 

 

 

 

・在来種保護… （うまくいっている・うまくいっていない） 

 

 

 

 

・住民の交流… （うまくいっている・うまくいっていない） 

 

 

 

 

問 8 富木地区のジャコトリ（カイボリ）に参加したことがありますか。 

   

（  ）ある→参加した感想をお聞かせください。 

     （  ）ない→参加していない理由や、どのように改善されれば参加したいと思

うかをお聞かせ下さい。 

 

 

 

 

問 9 あなたにとって、今後の蓮池や盆の池は、どのような風景であったり、どのような動

物や植物がいたりすることが望ましいと思いますか。 
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【Ⅵ】次に水害についてお聞きします。 

 

問 1 あなたは、富木地区で取り組まれている水害対策の一つで、田んぼの保水機能を利用

して雨水が河川に流入する速度を落とす役割の、田んぼダムについてご存知ですか。 

 

（  ）知っている ⇒ 問 2 へ 

（  ）知らない ⇒ 問 3 へ 

 

 

問 2 田んぼダムについて、ご存知の方にお聞きします。田んぼダムについて何によって知

りましたか。どのような考えをお持ちでしょうか。 

 

 

 

 

 

問 3 富木地区において行われている、田んぼダム以外の水害対策の取り組みについて、ご

存知のものはありますか。 

 

 

 

 

 

 

問 4 あなたは、兵庫県が進めている法華山谷川水系総合治水推進計画についてご存知です

か。 

    

（  ）知っている ⇒ 問 8 へ 

（  ）知らない  ⇒ 問 9 へ 

 

 

問 5 法華山谷川総合治水計画について思うことがあればお聞かせください。 
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問6 富木地区においても2011年の台風12号により数軒の家屋が浸水被害にあいましたが、

ご存知ですか。 

 

（  ）知っている 

（  ）知らない 

 

 

問 7 あなたは、富木地区において水害対策を行なう方が良いと思いますか。もし、行う方

が良いと思う場合、どのようなことをするべきだと思いますか。 

 

 

 

 

 

 

【Ⅵ】次に、加古川の歴史を活かした地域活性化についてお聞きします。 

 

問 1 NHK 大河ドラマの『黒田官兵衛』をご存知ですか。また、加古川とのつながりをご

存知ですか。 

 

（  ）両方知っている  （  ）大河ドラマ『黒田官兵衛』は知っている 

（  ）両方知らない ⇒問 4 へ 

 

 

問 2 NHK 大河ドラマの『黒田官兵衛』の放送によって、加古川にどういう影響があった

と思いますか。良いと思う点、悪いと思う点、両方お聞かせ下さい。 

 

 

 

 

 

問 3 加古川では、『黒田官兵衛』を活用した地域活性化の取り組みが充分にできていると

思いますか。 
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問 4 加古川にある『黒田官兵衛』以外の歴史的な事柄で、地域活性化に活用できそうなも

のをご存知ですか。 

 

 

 

 

 

【Ⅶ】まとめの質問 

 

問1 これからも富木地区に住み続けたいと思いますか。思いませんか。 

  理由もお聞かせください。 

   （  ）住み続けたい 

   （  ）住み続けたくない 

  理由 

 

 

 

 

 

 

 

 

問 2 富木地区をよりよくするために、今後どのような取り組みを行っていくとよいと思い

ますか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

以上で質問を終わります。失礼ですが、最後にご年齢をお伺いしてもよろしいでしょうか。 

（   ）歳     世代による考え方の違いも考慮して検討するため 


